

	<p>Object: Denkschrift in der Fassung von 1924 und Anschreiben</p> <p>Museum: Wettermuseum Herzberger Straße 21 15848 Tauche, OT Lindenberg 033677 62521 verein@wettermuseum.de</p> <p>Collection: AEROARCTIC - Internationale Studiengesellschaft zur Erforschung der Arktis mit dem Luftschiff</p> <p>Inventory number: EX 002142_23-33</p>
--	---

Description

Die erste Fassung der Denkschrift ist in der Akte nicht enthalten. Sie war jedoch der Anlass für das Entstehen des "Vorbereitenden Ausschusses für die Erforschung der Arktis mit dem Luftschiff". Eine der ersten Handlungen des Vorbereitenden Ausschusses war die redaktionelle Überarbeitung dieser Denkschrift. So entstand 1924 eine von der Urfassung abweichende Fassung (Dokument 2 der Akte; rote Nummer), die einen Vergleich mit der 1925 abermals überarbeiteten Fassung möglich macht.

In der Denkschrift werden die verbesserten Möglichkeiten der Luftschiffe seit der Vorerkundung im Jahr 1910 dargelegt. Es wird der Aufbau einer arktischen Luftschiffverkehrslinie zwischen Europa und Asien/Amerika vorgeschlagen und wissenschaftliche Forschungen in der Arktis mit dem Luftschiff als Vorbereitung für den Aufbau dieser Verkehrslinie für notwendig beschrieben.

Diese Fassung der Denkschrift fügt der Vorsitzende der Deutschen Gruppe im Vorbereitenden Ausschuss für die Erforschung der Arktis mit dem Luftschiff, Prof. Dr. Kohlschütter, einer Einladung vom 23.02.1924 bei, die er an den Leiter der Magnetischen Abteilung des Meteorologisch-Magnetischen Observatoriums in Potsdam, Prof. Dr. Adolf Schmidt, richtet. Die Einladung erfolgt zur Sitzung des Gesamtausschusses für den 05.03.1924 in die Räume des Aero-Clubs, Blumeshof 17 in Berlin.

Basic data

Material/Technique: Maschinenschrift auf Durchschlagpapier
Measurements: 21,5 cm breit x 33 cm hoch

Events

Sent	When	1924
	Who	Vorbereitender Ausschuss für die arktische Forschung mit dem Luftschiff
	Where	Potsdam

Keywords

- Arktisforschung
- Document
- Luftschiffverkehrslinie

Literature

- Lüdecke, Cornelia (1995): "Die deutsche Polarforschung seit der Jahrhundertwende und der Einfluß Erich von Drygalskis" in "Berichte zur Polarforschung", Heft 158 aus 1995, herausgegeben vom Alfred-Wegener-Institut für Polar- und Meeresforschung in Bremerhaven. Bremerhaven, Seiten 55 und 56 sowie Seiten 163 bis 165